



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Encuesta CIEP

# Alta popularidad del presidente se enfrenta a una ciudadanía vigilante de su gestión

Según expertos, el fuerte apoyo que hay en Costa Rica al sistema democrático evitaría que la población respalde acciones que irrespeten el ordenamiento jurídico y las leyes

24 AGO 2022 Sociedad



Fotografía: Katya Alvarado/Semanario Universidad

Tras cumplirse los primeros 100 días de gobierno, el mandatario Rodrigo Chaves Robles cuenta con una alta popularidad social. Sin embargo, el fuerte apoyo de la ciudadanía al sistema democrático la mantendría vigilante de su gestión presidencial.

Así lo reveló la más reciente encuesta del [Centro de Investigación y Estudios Políticos \(CIEP\) de la Universidad de Costa Rica \(UCR\)](#), aplicada entre el 16 y el 23 de agosto a una muestra 1000 personas mayores de edad ubicadas en las diversas regiones del país.

Según el CIEP, el 79% de las personas consultadas en esta oportunidad catalogó como buena o muy buena la labor del actual mandatario, frente a sólo un 10% que la considera mala y un 21% que mantiene una posición neutra respecto a la valoración.

El apoyo hacia Chaves alcanza el 92% entre las personas que le dieron su voto durante los últimos comicios y aunque se reduce al 56% entre las personas que respaldaron al liberacionista José María Figueres, sigue siendo una opinión mayoritariamente positiva.

#### [CONSULTE el estudio de opinión CIEP-UCR](#)

La gestión del gobierno también es catalogada como buena o muy buena por el 71% de la ciudadanía, mientras que el 9% la considera mala o muy mala. La popularidad del presidente y el apoyo a su labor son generalizadas, pues no existen diferencias significativas por género, edad o nivel educativo de la población.

Aunque el respaldo descrito se atribuye a la llamada “luna de miel” que acompaña a los mandatarios durante los primeros meses de trabajo, el investigador del CIEP, Jesús Guzmán Castillo destacó que “ninguna gestión ha tenido tanto apoyo como lo tiene la de ahora”.

“Pese a que históricamente los gobiernos tienen esa luna de miel, el respaldo no ha sido tan abrumador como en este caso. Esto podría explicarse por la gran expectativa de cambio que tiene la ciudadanía en el mandatario y aunque han pasado tres meses de su gestión siguen muy altas, pero en cualquier momento podrían empezar a experimentar una baja”, aseguró el experto.

Junto a las valoraciones anteriores, destaca un fuerte apoyo de la ciudadanía al sistema democrático del país, que incrementó al pasar de 60 a 70 en una escala de 0-100 puntos, según lo determinó ahora el CIEP respecto a la medición que había hecho el Barómetro de las Américas en octubre del 2021.

El coordinador de la encuesta, Ronald Alfaro Redondo aseguró que este respaldo a la democracia por parte de la ciudadanía junto a un respaldo a la institucionalidad pública sostenido, se traduce en el ejercicio de una vigilancia activa de la política, así como de quienes ejercen el poder y la toma de decisiones.

El CIEP determinó que las actitudes políticas de la población costarricense favorecen aquellas medidas democráticas y que respetan el ordenamiento jurídico, por encima de la disposición hacia aquellas acciones que no lo son o que contravienen las reglas.

El 78% de la muestra consultada señaló que el gobierno debe cumplir las leyes, el 65% destacó la importancia de hacer caso a las decisiones de los jueces y el 76% respaldó que se trabaje con los partidos políticos que están representados en la Asamblea Legislativa.

Alfaro explicó que en naciones donde existe una alta popularidad de los líderes políticos se corre el riesgo de que la ciudadanía respalde acciones que irrespetan las reglas de la convivencia democrática. Sin embargo, el significativo apego al sistema democrático que existe en Costa Rica representa “un freno de mano a este tipo de acciones”.

“Después de los resultados electorales la sociedad costarricense está siendo sometida en este momento a una prueba de estrés, donde las personas le están dando al presidente el

**beneficio de la duda, pero no van a ser complacientes”** aseguró el investigador.

Alfaro agregó que la popularidad de Chaves y el respaldo a su gestión dependerán de que el mandatario consolide una base apoyo sólida, capaz de mantenerse en el tiempo y de hacerle frente al clima difícil que experimenta el país ante situaciones como el incremento en el costo de la vida.



## Ciudadanía da “voto de confianza” al presidente frente a problemáticas del país

Al indagar en la ciudadanía respecto a los principales problemas del país, el 40,43% de las personas consultadas destacó el costo de la vida y la situación económica, el 14,85% el desempleo y el 11,75% la corrupción.

Pese a que las tres problemáticas señaladas han figurado de manera reiterada en las consultas realizadas por el CIEP durante el último año, en esta ocasión el 41% cree que el gobierno podrá hacer algo para resolverlas y el 33% indica que las podrá resolver parcialmente.

Al tiempo, el 89% de las personas consultadas consideran que el presidente Rodrigo Chaves Robles se enfrenta a diferentes figuras para poder hacer tu trabajo. El 50,6% de este grupo señala a los diputados y diputadas como obstáculos del gobierno, mientras que el 16,4% opina lo mismo de los partidos políticos.





**Andrea Méndez Montero**  
**Periodista, Oficina de Divulgación e Información**  
**Área de cobertura: ciencias sociales**  
[andrea.mendezmontero@ucr.ac.cr](mailto:andrea.mendezmontero@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [encuesta ciep](#), [ciep](#), [politica](#), [rodrigo chaves](#), [popularidad](#).